

有帆公民館だより

あいほ

<http://www.city.sanyo-onoda.lg.jp>

令和3年4月

N0.53

有帆公民館発行
TEL 84-4090(FAX同)

有帆ふれあいウォーキング

～史跡を巡る楽しい早春のひと時～



安藤一さんによる解説



大いなる遺産「日の登り窯」



目出駅近くに鎮座する「松江八幡宮」



疫病にご利益がある「杵築神社」

3月21日(日)、小雨の中行われた第5回有帆ふれあいウォーキングは、約30人の参加がありました。公民館を出発して石炭問屋奉納石祠(共和町)、いぼ観音(旦東)、日の登り窯(旦西)、松江八幡宮(目出)、杵築神社(杵築)など史跡を巡り各所で丁寧な説明を受け大変印象に残る

約3時間の見学を終えて公民館に到着しました。皆さん最後は少しお疲れ気味でしたが、達成した喜びでほっとひと息されていました。運営に当たられたスタッフの皆さんのおかげで、無事約8kmの道のりを楽しく歩くことができました。

(有帆ふるさとづくり協議会 畑谷光男)



おいでませ 公民館



公民館の桜も一斉に開花して春を感じる今日この頃、いよいよ新年度がスタート！主催講座の受講生募集も始まり、さっそくお申込みいただいた皆さん誠にありがとうございます。今年度は「健康とふれあい」をテーマに一緒に楽しく学べる様々な講座を計画しておりますので、ぜひ有帆公民館においでませ◎

時代を越えて受け継がれてきた有帆の文化を学ぶ！

講座「未来に伝えたい！有帆の年中行事」を開催しました。12月は別府八幡宮の渡邊司郎宮司に、有帆地区の様々な行事・祭事とその願意や様子について、1月は杵築自治会長の縄田哲生さんに、杵築の年中行事や地域に対する思いについてお話しいただき、グループ学習では皆さん熱のこもった会話が広がりました！



熱心に意見を出し合う皆さん



渡邊宮司



縄田自治会長

大人気！「スマホのいろは」開催



地図アプリで音声検索の練習中

1月、2月に全4回でスマホ教室を開催しました。スマホとはどんなもの？から始まり、画面の操作方法やアイコンについて、アプリのLINEやマップの使い方について学習しました。慣れない操作に悪戦苦闘されていた皆さんも、何回か繰り返すうちにだんだんと軽やかな手つきで操作をしていました。ぜひ日々の生活の中で活用してみてください♪



スマホとにらめっこ

祝☆公民館だより「ありほ」 優秀賞受賞



「ありほ」No.49と50の表紙



受賞を喜ぶ編集委員の皆さん



「ありほ」No.51と52の表紙

令和2年度山口県公民館報コンクールにて公民館だより「ありほ」が、なんと県下で3館しか選出されない優秀賞を受賞しました！編集委員の安藤一さん・縄田哲生さん・吉本やよいさん・竹中幸子さん・田村重人さん、そして知識や情報を教えてくださったり取材を快く受けてくださる地域の皆様方のおかげで、有帆のパワーやあたたかさが広報紙を通して伝わったのだと思っています。今後も有帆がさらに元気になり、地域の会話のきっかけになれるような広報紙づくりに励んでまいりますので、ご愛読をお願いします♡

ホームページにも講座の様子や受講生募集等の情報を掲載しております。ぜひご覧ください♪

有帆公民館

検索



知っちよる有帆

片山の翠神社と長南寺古跡

有帆小学校東方丘の上、片山住宅地入口からほど近くに翠神社(みどりじんじゃ)があります。社伝によると、平安時代菅原道真公が左遷されて筑紫野に下る時、有帆の入江に着船されました。そのころ、浜辺は多くの松が茂り、翠浜(みどりはま)と呼ばれていて、この美しい景色を眺望され、松樹6本を植えてご一泊されました。

その後、長い年月を経て室町時代の明応7年(1498年)ご神託によって大宰府天満宮より神霊を勧請し、社殿を建立して片山村地下(じげ)の総鎮守として崇敬されました。以来、片山天神社と称されていましたが、明治6年(1873年)地名由来の翠浜にちなみ、翠神社と改称して現在に至っています。翠神社の近辺に地蔵像が3体、五輪塔が散在していますが、ここは長南



翠神社の拝殿

寺古跡でもあります。注進案(ちゅうしんあん)によれば、禅宗岩崎寺の末寺で山号は南海山長南寺。天保13年(1842年)萩藩の淫祠解除令(いんしかいじょれい)で廃止されていることから、元禄の御根帳以後の創建であろうが由緒は不明であります。廃寺後も本堂は残存しましたが、明治年間に船木の興福寺に譲り移築したということで、本堂観音像は廃寺の後に岩崎寺観音堂に移されました。(参考文献：ふるさと散策-小野田編-)



地蔵像と五輪塔

注釈) 注進案：萩藩の周防、長門領国(山口県)の地誌

淫祠解除令：元禄の寺社台帳に登録されていない寺社を廃止するもの

有帆地区防災訓練

2月13日(土)、有帆セーフティーネットワーク主催の防災訓練を行いました。

各自治会で連絡訓練後、避難訓練が開始され有帆公園に順次避難集結、シェイクアウト訓練後、密を避けるため2班に分かれて、公園では煙体験、住宅用火災警報器とAEDの展示説明、消防団による放水訓練の見学、また体育館では検温後避難所受付をしダンボールベッドと避難者スペースの見学をしました。いざという時の心構えができたのではないかと思います。

(有帆セーフティーネットワーク 藏重正好)



シェイクアウト訓練



燃え上がる炎に祈願

どんど焼き コロナに負けるな

雪が残る1月11日(月)、有帆公園で行われた新年恒例のどんど焼きは別府八幡宮の宮司による神事に続き、有帆小学校の石田凜太郎さんと吉田空くんが点火すると、参加者たちは燃え上がる炎に1年間の無病息災、家内安全を祈願しました。

最後に持ち帰りのぜんざいの接待があり、皆さんちよっご満悦の様子でした。



行事予定

【4月～6月】

1,694世帯 人口 3,701人
男 1,796人 女 1,905人
(3月1日現在)

5月



- 9日(日) 有帆市まつり
- 11日(火) 知って得する講座(介護予防de人生100年)
- 14日(金) 男性料理教室
- 28日(金) 歴史探訪講座

6月

- 1日(火) 松の剪定教室
- 2日(水) 子育て応援ルーム
- 8日(火) 知って得する講座(パラリンピック～ボッチャに挑戦)
- 11日(金) 男性料理教室
- 12日(土) ホタルまつり
- 15日(火) おうちdeカフェ飯教室
- 25日(金) 歴史探訪講座



しっかりコロナ対策で食事宅配開催



自治会別に並ぶお弁当(公民館)



お弁当を受け取る福祉員さん

2月19日(金)、有帆地区社会福祉協議会による食事宅配が開催されました。当日は密にならないように受け取り時間を2部制に分け、検温を受けた各自治会の福祉員さんや自治会長さんがお弁当を対象の高齢者159人に届けられました。同協議会の山代会長は、「コロナ禍で予定していた会食会ができないので、食事宅配が実施できてよかったです。喜んでいただけたら幸いです」と話されました。

花壇もいよいよ春本番



色とりどりのアネモネ(3月15日の花壇)
寒い冬を乗り越えて3月初旬頃から公民館前の花壇の花々が一斉に咲き始めました。アネモネやネモフィラなど今回栽培初挑戦の花々もなんとか花を咲かせてくれました。公民館にお立ち寄りの際はぜひ春の花々に癒されてください♪

♡あいほ♡ふるさと絆リレー

①私の信念又は好きな言葉 ②地域への思い ③次にリレーする人へ一言

37 山田真理子(まりちゃん)

① **努力は必ず報われる**

②子どもの行事や様々なイベントに参加させて頂くたびに地域の方々のやさしさに感謝しています。子ども達も含め有帆に住めて幸せだと思います。

③いつもやさしい笑顔の純ちゃん。これからも親子共々仲良くしてね。

角石の「じゅんちゃん」さんにバトンタッチ

38 石津純子(じゅんちゃん)

① **相手の身になって考えること**

②穏やかで住みやすい有帆はイベントが色々あり、いつも子ども達と楽しく参加させて頂いてます。これからも住みよい有帆が盛り上がりていくことを願ってます！

③いつも明るく元気な田中さん、パワーを分けてもらってます。これからも親子共々よろしく！

仁保の上の「くみちゃん」さんにバトンタッチ

39 田中久美子(くみちゃん)

① **何事も全力で楽しむ！！**

②有帆で育ちたくさんの方と知り合う事ができました。我が子も自然豊かな有帆で育てられてとても幸せです。何の行事より有帆の行事が1番楽しいです。

③私の救世主！よつば整骨院の吉田さん。そのゴッドハンドでたくさんの人を笑顔にしてください。

次号、片山の吉田さんに続く